

Moody's identifica un nuevo riesgo que podría detonar la baja de la calificación crediticia en el futuro: la caída de los ingresos petroleros

RODRIGO PACHECO: Como cada semana, nuestros amigos de Multiva nos comparten su análisis. En esta ocasión nos dicen que la perspectiva de calificación soberana de México fue degradada en junio de este año. El cambio de régimen, la inconsistencia de la formulación de políticas económicas y el involucramiento del gobierno de las finanzas públicas de Pemex fueron las razones que motivaron la decisión. Hoy uno de los riesgos advertidos por Moody's se han materializado.

Además, Moody's identifica un nuevo riesgo que podría detonar la baja de la calificación crediticia en el futuro: la caída de los ingresos petroleros. Aunque los ingresos tributarios han subido, el incremento no ha sido suficiente para compensar dicha disminución.

Adicionalmente, los costos financieros se han incrementado 16 por ciento, por lo que el presupuesto federal estará claramente presionado. El subejercicio del gasto en el año le ha permitido al gobierno estar cercano a la meta del superávit primario del 1 por ciento del PIB. La consecuencia de lo anterior ha sido un menor crecimiento económico.

Para la próxima decisión de la nota de Moody's, estudiará el paquete económico 2020 que deberá ser entregado al Congreso de la Unión a más tardar el 9 de septiembre. El paquete deberá ser creíble, racional, y sobre todo, debe detallar la intervención que el gobierno de México tendrá en Pemex. Moody's necesita descifrar al nuevo gobierno.

Como siempre, le invitamos a que siga a Banco Multiva en sus redes sociales.